



Pressemitteilung

5. Oktober 2023

Kontakt: Dr. Heiko Tammena

Telefon: 089 / 17 86 51 – 22

E-Mail: h.tammena@kljb-bayern.de

KLJB schreibt an Bischöfe Oster (Passau) und Meier (Augsburg):

Weltsynode: KLJB Bayern schreibt Brief mit Forderungen – Landesvorsitzender Rafael Derfuß in Rom vor Ort

Zum Beginn der Weltsynode, die gerade in Rom beginnt, hat die KLJB Bayern einen Brief an die zwei Bischöfe aus Bayern geschrieben, die daran teilnehmen.

KLJB-Landesvorsitzender [Rafael Derfuß](#) (24, Pastoralassistent aus Hetzles, Landkreis Forchheim) ist vom 11.-15. Oktober vor Ort in Rom als Teil einer BDKJ-Delegation und erklärt die Ziele der Aktion:

"Wir haben die Hoffnung, dass es unseren Bischöfen bei der Weltsynode gelingt, eine wirkliche Neuausrichtung unserer Katholischen Kirche zu erreichen. Das Wissen um die für uns junge Gläubige sehr wichtigen Themen und unsere Träume in unserem Brief soll ihnen dabei helfen. Das Ziel darf einzig und allein die Verkündung der Frohen Botschaft Jesu für alle Menschen und das Vertrauen auf Gottes Heiligen Geist sein, womit für uns aber zugleich strukturelle Veränderungen unumgänglich sind."

Im Brief an die Bischöfe **Bertram Meier (Augsburg)** und **Stefan Oster (Passau)** werden die wichtigsten Anliegen der KLJB Bayern als Vertretung von 25.000 Mitgliedern für die Zukunft ihrer Kirche beschrieben.

Im Brief werden diese Themen weiter ausgeführt. Er bezieht sich auf den noch ausführlicheren Beschluss zur Kirchenpolitik der KLJB Bayern "**Kritik als Zeichen der Liebe - Synodaler Weg**" mit den Themenbereichen "Missbrauch und Gewalt sind Realität und brauchen Aufklärung", "Macht braucht Verteilung", "Verteilung bedeutet Partizipation", "Partizipation braucht Vielfalt" (auch zur Rolle der Frauen in der Kirche) und "Priesterliche Lebensweisen brauchen Vielfalt".

Eine **Social-Media-Aktion mit fünf Beiträgen junger Menschen** ergänzt diesen Brief und zeigt, was junge Menschen von ihrer Kirche erwarten. Hier wurden ebenfalls die Themen Vielfalt, Frauen und Freistellung vom Pflichtzölibat gesetzt.



Portraitfoto KLJB-Landesvorsitzender Rafael Derfuß (24), aus Hetzles, Landkreis Forchheim

Bildunterschrift: Der ehrenamtliche KLJB-Landesvorsitzende Rafael Derfuß ist vom 11.- 15. Oktober vor Ort in Rom bei der Welsynode und vertritt die Ziele der jungen Generation in einer Delegation des BDKJ (Bund der Deutschen Katholischen Jugend).



[Brief der KLJB Bayern an Bertram Meier und Stefan Oster OSB zur Weltsynode als Download](#)

[Beschluss „Kritik als Zeichen der Liebe - Synodaler Weg“](#) (KLJB.Landesversammlung, 16.5.2021)

[Kurzvideo mit Rafael Derfuß zur Weltsynode bei youtube](#)

[Pressefoto Rafael Derfuß \(Foto: Heiko Tammerna\)](#)

Die KLJB Bayern ist der größte ländliche Jugendverband in Bayern, in dem sich rund 25.000 junge Christ*innen selbst organisiert und demokratisch für ihre Zukunft auf dem Land engagieren.

Mehr Informationen: www.kljb-bayern.de

www.instagram.com/kljbbayern

www.facebook.com/kljbbayern

www.twitter.com/kljb_bayern

Kontakt für Interviews mit Rafael Derfuß in Rom:

Dr. Heiko Tammerna

Katholische Landjugendbewegung (KLJB) Bayern

Referent für Öffentlichkeitsarbeit und politische Arbeit

Telefon: 089 / 17 86 51 – 22

h.tammerna@kljb-bayern.de

